



DE LA REUNIÓN INDER-UPEC

## En Mabay se juega al duro

Por LEONARDO LEYVA  
PANEQUE

Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Mabay es más que caña y azúcar. Es también béisbol, deporte y actividad física. Así se pudo constatar, esta semana, cuando la localidad bayamesa acogió el habitual intercambio de la prensa especializada con la máxima dirección del organismo en la provincia.

Allí, a más de 15 kilómetros de la cabecera municipal, alrededor de un centenar de trabajadores convirtieron al combinado deportivo (CD) Aurelio Estrada Castillo en el mejor de la provincia, durante el 2022.

Numerosas distinciones avalan sus resultados de los últimos años, aunque entre todos, sobresale el de haber alcanzado, por más de una década, la condición Oro olímpico.

Sin embargo, no existe conformismo y reconocen que llegar a un mayor número de pobladores, incluyendo los de cuatro barrios en situación de vulnerabilidad, y aumentar la cifra de las nueve disciplinas que se practican, están entre las prioridades.

Por supuesto, en ese CD rural el deporte de las bolas y los strike sigue siendo el más popular. De todas formas, se extraña al equipo de la empresa Arquímedes Colina en una final de la Liga azucarera, cuando aficionados de la comunidad y barrios aledaños abarrotaban el estadio Graciliano Ramírez y, de paso, convertían al evento deportivo en un suceso cultural.

Por eso, no sorprendió ver al joven Mailon Batista Corrales, oriundo de esa tierra y el mejor pitcher relevista de la selección nacional Sub 15, medallista de bronce panamericano y de plata mundial, el año anterior.

"Sigo entrenando, hago énfasis en la resistencia para llegar en la mejor forma posible a la próxima



competencia", dijo Batista Corrales, integrante del conjunto granmense 15-16 años, cuyo certamen nacional fue detenido.

También se presta atención a las categorías inferiores (9-10 y 11-12), en las que laboran como profesores los exjugadores de los Alazanes, Yanier González Rodríguez y Héctor Arias Batista.

De hecho, desde el fin de semana anterior, protagonizan una triangular, junto a los CD Jesús Menéndez y Siboney, otra muestra inequívoca de que en Mabay se juega al duro.

### QUE SIGA LA LOCOMOTORA

Durante la reunión que dio fin a la actividad, la Dirección municipal, encabezada por Mayelín Milanés Santiesteban, reveló la estrategia con los 12 deportes priorizados y la necesidad de concentrar la matrícula en la escuela Vicente Quesada.

Además, se reconoció el esfuerzo de los profesores, como el de judo, que habilitó un colchón en la escuela primaria Roberto Coco Peredo. Entretanto, se dieron detalles del boxeo, y del taekwondo, que continuarán con su sede en el CD Camilo

Cienfuegos, donde hay que mejorar las condiciones.

"El deporte bayamés precisa elevar sus resultados y hay que mirarlo con otros ojos, a nivel de país", apuntó la Máster en Ciencias Teresa Yamila Méndez Álvarez, directora provincial.

"Es la locomotora de la provincia, pero esa ventaja de 200 puntos que le sacó a Manzanillo, en el 2022, muestra que no hay competencia", acotó Víctor Corona Miranda, metodólogo de Deporte Escolar, antes de precisar que urge reorganizar el calendario y el sistema competitivo en la segunda urbe granmense.

"Bayamo aportó más de 400 atletas a la delegación que intervino en las últimas copas pioneriles (CP) y más del 50 por ciento de las medallas de la delegación", precisó.

Méndez Álvarez lamentó la cancelación de las CP de abril pasado y recordó que se necesita competir los sábados y domingos, "porque Granma está en condiciones de aspirar al primer lugar nacional".

## ¿Caballos en el precipicio?

Por OSVIEL CASTRO MEDEL



Cuando, el 29 de marzo, inició la 62 Serie Nacional de Béisbol, ni los más pesimistas imaginaron que a la altura del juego 35 los actuales campeones de Cuba estarían en el frío sótano, con apenas 13 triunfos y 22 fracasos.

Se sabía que la selección estaría golpeada por varios factores, que incluían las ausencias de su director -con el que alzó cuatro veces el título-, de su receptor titular, de su coach de pitcheo y de algunos peloteros curtidos.

Aun así, varios especialistas expresaron que los Alazanes debían estar entre los ocho clasificados del país, teniendo en cuenta su nómina, en la que reaparecía Alfredo Despaigne Rodríguez, un referente de la pelota en Cuba.

Granma comenzó con victoria ante Matanzas, su víctima de los últimos dos años en la discusión del título nacional, y ese triunfo podía hacer presagiar una buena arrancada para borrar tendencias de otros tiempos, en los que el equipo no "carburó" desde el principio.

A la altura del décimo juego no había demasiado de qué alarmarse, pues los pupilos del debutante director Leonardo Soto Agüero exhibían cinco éxitos e igual cantidad de derrotas, un balance aceptable, porque sus rivales habían sido Cocodrilos y Huracanes, conjuntos hipotéticamente de la élite.

Sin embargo, a partir de ese momento, cuando llegó la primera gira (Pinar del Río, Isla de la Juventud y Camagüey), comenzaron a aparecer montañas inmensas para los Caballos, que terminaron casi desbocándose al precipicio.

Seis de las principales figuras tuvieron que salir de juego, entre ellas César García, lesionado del brazo de lanzar, y el propio Despaigne, quien reapareció contra Villa Clara, después de perderse 20 choques. César, figura número uno del staff, debería haber aportado tres o cuatro victorias.

El estilo perdedor del mencionado periplo (5-10) se mantuvo al regresar a casa, porque el equipo no pudo levantar cabeza ante Holguín y Villa Clara (3-7), guarismos que acabaron de hundir a los granmenses en la tabla.

Lo cierto es que desde el partido 11 hasta el presente, los Alazanes han perdido en 17 ocasiones y solo han podido salir airoso ocho veces. Estos números aplastan y hacen pensar en la no clasificación de los monarcas, aunque los más soñadores esgriman lo contrario.

A falta de 40 desafíos -poco más de la mitad- Granma deberá ganar 30 y solo perder 10 para tener un cupo seguro en los play off, atendiendo a las proyecciones de la actual tabla de posiciones. En el mejor de los casos, con demasiada suerte, pudieran ser 28 o 29 victorias, pero nunca menos de 26.

Se ha dicho más de una vez que la pelota es redonda y viene en caja cuadrada, expresión que refleja las numerosas sorpresas en un deporte de reacciones rápidas, pero también de pensamiento y análisis.

La medida periódica aconseja no dar por descartada una clasificación (sería en uno de los últimos cupos), pero tampoco llenarse de ilusiones por un equipo que hasta hoy no ha funcionado.

El porrazo asestado por Villa Clara hace dos días, cuando Granma ganaba 7-0 a la altura del sexto episodio y terminó perdiendo 7-12, pudo haber mellado (todavía más) el aspecto emocional, tan importante en la pelota.

En su momento, sería oportuno profundizar en las causas de este letargo equino, el que, dicho sea de paso, no está originado por el accionar de una sola persona.

Poco valdría ahora empezar a despotricar contra atletas y técnicos, lanzar teorías con los ojos cerrados y atacar a un equipo que nos ha dado glorias (como hacen varios fanáticos). Cuando las cortinas del campeonato se cierren -clasifiquen los Alazanes o no-, habrá tiempo para la reflexión, la sugerencia y la crítica constructiva. Para aportar ideas en aras del béisbol en Granma, que necesita seguir siendo luz y no tiniebla.



## Flechazos

Los hermanos bayameses Frank y Samuel Cordiés Castillo conquistaron la corona con el equipo Cuba en el IV Campeonato mundial de balonmano para naciones emergentes de Varna, en Bulgaria. Los antillanos dispusieron 28-18 de Chipre en el partido final y, de esa manera, mejoraron el segundo lugar de la edición anterior (Georgia 2019). El pesista Edisnel Corrales Rondón cerró la cosecha de la delegación de Granma que intervino en los V Juegos del Alba. El riocautense consiguió medalla de plata en los tres ejercicios de los 81 kg, para redondear el botín granmense de 11 preseas (2-6-3). La atacadora-receptora Thainalién Castillo Leyva integra la selección cubana de voleibol Sub 21, que participará, del 21 al 29 de este mes, en la Copa Panamericana femenina Nogales 2023, en México. El certamen otorga clasificación para el Mundial de la categoría de agosto próximo, también en predios mexicanos.

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto PANAM SPORTS

